

URBEIS Concert d'automne, dimanche 13 octobre

Une chorale lorraine à l'église Saint-Nicolas

Ce dimanche 13 octobre TLDU (traditions loisirs et découvertes d'Urbeis) nous propose un superbe concert à deux chœurs à l'église Saint-Nicolas d'Urbeis à 15 heures.

La chorale invitée La Cantalud' de Ludres (Grand Nancy) regroupe une quarantaine de choristes au service d'un programme varié allant du Moyen-Âge à nos jours. Chants profanes ou sacrés, jazz ou musiques du monde, chansons traditionnelles ou populaires, il y en aura pour tous les goûts. Pour en avoir un avant-goût allez sur son site <https://www.associations.ludres.com/cantalud>

Avec L's ZoZ

La chorale urbeisienne L's ZoZ donnera la réplique au chœur lorrain invité. Elle est déjà bien connue dans la vallée où elle s'est souvent produite depuis sa création en 2016. Elle est une des composantes de TLDU qui organise ce concert et interprète un répertoire composé de variétés françaises, anglaise, gospel et classique.



L'église Saint-Nicolas d'Urbeis, un bel écrin pour un concert avec deux chœurs ce dimanche à 15 heures. Photo DNA

Composé de cinq dames qui osent sous la direction de Marthe Guth et accompagnées de musiciens passionnés. Le tout se terminera par une prestation des deux chœurs réunis.

F.D.

Dimanche 13 octobre à 15h à l'église Saint-Nicolas d'Urbeis. Entrée libre.

WITTISHEIM Ried de Marckolsheim

Flûte d'Alsace

Dimanche 13 octobre à 17h30, dans la salle polyvalente de Wittisheim, l'école de musique intercommunale accueille les talents flûtistes de l'association Graine de flûte. Créée en janvier 2015, l'association Graines de flûte a pour but de développer des formations en pédagogie musicale pour les enseignants musiciens ainsi que des stages à destination des flûtistes de tous âges et tous niveaux.

Dimanche 13 octobre, les flûtistes de toute la région Grand Est ont rendez-vous dès 10h pour travailler en orchestre un répertoire varié (déjà travaillé sur partition dans les différentes écoles

de musique dont les flûtistes sont membres) avant de conclure la journée à 17h30 par un concert en commun. Mélange des styles et des pédagogies, construction des musiciens à travers une pratique individuelle puis collective, avec la force née de la passion de l'instrument et de la musique,

Graines de Flûte veut faire souffler un vent nouveau dans les rencontres artistiques. Les musiciens conviés à la journée de travail doivent avoir atteint le niveau 4^e année de flûte.

Flûte Alsace ce dimanche 13 octobre à 17h30, salle polyvalente à Wittisheim. Entrée libre.

WITTISHEIM Assemblée générale de la Société d'Histoire samedi 12 octobre

Une page de l'Histoire du village qui renaît



Après sa retraite chez Baumlin, Albert Mathis est devenu collectionneur d'ustensiles de cuisine de chez Baumlin. Photo DNA

Ce samedi 12 octobre à 14 h 30, la Société d'histoire de la Hardt et du Ried tiendra son assemblée générale à la salle polyvalente de Wittisheim. L'occasion de revivre l'histoire du village à travers l'exposition d'Albert Mathis, collectionneur d'ustensiles de cuisine fabriqués dans l'usine Baumlin du bourg.

À Wittisheim, l'usine Baumlin est indissociable de l'histoire du village. Fondée en 1923 par Lucien Baumlin (père), elle s'est implantée à Wittisheim en 1934 et comptait parmi les

plus grandes entreprises d'Alsace avec ses deux cents ouvriers.

Elle produisait des articles de ménage culinaires en aluminium, en cuivre étamé et cuivre aluminium commercialisés dans toute la France.

Dans les années 1950, le produit phare de l'usine était la « cocotte-minute » fabriquée par Lucien Baumlin (fils).

Albert Mathis, libéré de ses obligations militaires est entré chez Baumlin Wittisheim en janvier 1963 au service entretien. L'unité de production comptait à l'épo-

que plus de huit cents salariés.

Après sa retraite en 2001, Albert a commencé à collectionner les ustensiles de cuisine fabriqués chez Baumlin et en compte actuellement plus d'une centaine, parmi lesquels, l'une des premières machines à café, des poêles et casseroles cuivre-nickel des années 1980 estampillées « Paul Bocuse ».

Samedi après-midi à Wittisheim, à l'occasion de l'assemblée générale de la SHHR il exposera toute sa collection, alors que, Justin Fahrner animera une confé-

rence intitulée « Une aventure industrielle à Wittisheim au XX^e siècle, l'usine d'aluminium Baumlin ».

Justin Fahrner y présentera également un autre sujet chargé d'histoire de Wittisheim « Paul Frantz, un enfant de Wittisheim gagne la coupe de France avec le Racing club Strasbourg Alsace en 1966 ».

Un sujet qui figure lui aussi dans l'annuaire N° 31 de la SHHR. Samedi après-midi à 14 h 30 à la salle polyvalente de Wittisheim. Bienvenue et entrée gratuite pour tous.

G.R.

COMMUNAUTÉ DE COMMUNES DE SÉLESTAT Dimanche 13 octobre

Vingt-six artisans ouvrent leurs portes

La communauté de communes de Sélestat (CCS), en partenariat avec la Chambre de métiers d'Alsace et le conseil départemental du Bas-Rhin, propose ce dimanche la 9^e édition des portes ouvertes chez les artisans. Vingt-six d'entre eux y participent sur le territoire de la CCS.

Une fois n'est pas coutume, la journée portes ouvertes chez les artisans de la communauté de communes de Sélestat ne se déroule pas à la mi-novembre, mais un mois plus tôt « afin de bénéficier d'une période plus adaptée aux sorties extérieures », selon l'intercommunalité.

Huit nouveaux participants

Les objectifs, eux, ne changent pas : « Promouvoir l'ensemble de leurs produits et services, valoriser et faire



L'Atelier Grün à Muttersholtz, qui participe pour la première fois aux portes ouvertes chez les artisans, propose notamment des ateliers pour faire soi-même ses produits ménagers ou ses cosmétiques. Photo DNA

découvrir les métiers de l'artisanat et encourager le dialogue avec les visiteurs »

Cette année, vingt-six artisans participent à l'opération, un chiffre en hausse

depuis 2013 après une nette perte de vitesse. Huit d'entre eux participent à leurs

premières portes ouvertes : L'Atelier de Gégé (tapisserie en sièges à Mussig), Atelier de l'Étreinte (céramique et épanouissement personnel à Châtenois), Ecusson Männel (broderie et écussions à Sélestat), L'Atelier Grün (formation et animation d'ateliers et fabrications écologiques), Au pain de la Vigne (boulangerie à Sélestat), El Ougli Parebrise - A + Glass (vitrage automobile à Sélestat), Dilatek (traitement de surface, pièces métalliques à Châtenois), menuiserie-ébénisterie Eka Concept (Châtenois).

Des inconditionnels...

Ils s'ajoutent aux 18 artisans qui, pour certains, sont des inconditionnels de ces portes ouvertes : Taglan (fabrication de mobilier à Sélestat), Batelier du Ried - Calf Atelier (fabrication de barques à fond plat et visi-

tes en barque à Muttersholtz), La Maison du distillateur (Châtenois/Val-de-Villé), Confitures de Nicole (Châtenois), pâtisserie Kamm (Sélestat), métallerie Sonntag (Sélestat), ferronnerie Muller (Scherwiller), boucherie Koenig (Sélestat), boucherie Adoneth (Kintzheim), SY Électricité (Muttersholtz), Toiture Frantz (couverture-zinguerie à Muttersholtz), Établissement Bruder (rénovation de bâtiment à Ebersheim), Cuisine Marcel Meyer (Scherwiller), ébénisterie Laugner (Scherwiller), Le Pavillon de Sandrine (esthétique et soins énergétiques à Sélestat), Morreale (carrelage à Sélestat), Ideal CT 67 (contrôle technique à Sélestat), Peinture Thierry Ruhmann (Sélestat).

Portes ouvertes chez les artisans, dimanche 13 octobre de 10 h à 18 h.